

(1)

### **Los riesgos del divorcio**

Todas las alabanzas pertenecen a Al-lah, el Señor de los Mundos, quien dice en el Noble Corán: “**pues un acuerdo [justo] es lo mejor.**” (Corán, 17:01).

Atestiguo que no existe otra divinidad que merece ser adorada excepto Al-lah y atestiguo que nuestro profeta Muhammad es Su siervo y Su mensajero, que la paz y las bendiciones de Al-lah sean con él, con sus familiares, con sus compañeros y con todos aquellos que le siguen con benevolencia hasta el Día del Juicio Final.

#### **Entrando en materia:**

El islam ha dado un cierto carácter sagrado y una posición tan sublime a la vida Matrimonial. Asimismo, ha prescrito un conjunto de derechos, deberes y preceptos que garantizan la estabilidad, coherencia y continuidad de la familia a base de la misericordia, el afecto, la serenidad y el respeto mutuo. Al respecto, Al-lah, Alabado sea, dice: **traten amablemente a las mujeres en la convivencia** (Corán, 02:231). Asimismo, el Profeta, la paz y las bendiciones de Al-lah sean con él, dice: "La

(2)

**mejor persona entre vosotros es el de mejor carácter con su propia familia"**

Al meditar el Sagrado Corán, nos daremos cuenta de que Al-lah, Alabado sea, señala al matrimonio y lo designa como "un solemne contrato" para mostrar la necesidad de respetarlo y advertir de los riesgos del colapso de la vida matrimonial. En este sentido, Al-lah, Alabado sea, dice: **¿Acaso pretendes que se te devuelva [la dote] después de haberse entregado uno al otro [en la intimidad] a través de un solemne contrato matrimonial? (Corán, 04:21) .**

Del mismo modo, la legislación islámica prescribe a ambos cónyuges que se porten bien y se traten mutuamente a base de la justicia, y que busquen los aspectos del bien en el carácter del otro, así como tener en consideración los beneficios y ventajas de la preservación de la vida matrimonial como la serenidad, la estabilidad psicológica y conductual, y la felicidad derivada de tener descendencia. Pues así, Al-lah, Alabado sea, dice: **Y trátenlas bien. Y si las detestan (sean pacientes), pues puede que detesten algo en lo que Al-lah ha depositado mucho bien. (Corán, 04:19).** Igualmente, el Profeta, la paz y las bendiciones

(3)

de Al'lah sean con él, dijo: **Que ningún creyente aborrezca a una creyente. Pues si le disgusta uno de sus modales, le complacerá otro**", o dijo: **"habrá otro modal diferente que le complacerá"**. Pues la perfección es un atributo propio de Al-lah, y la infalibilidad es propia de Sus mensajeros y profetas. ¡Bienaventurado quien dice!

No todos los atributos del hombre son aprobados  
Basta que el hombre tenga vicios limitados para conseguir  
la nobleza

No cabe la menor duda de que la vida matrimonial podría ser afectada por disputas y discordias que podrían sacudir la tranquilidad familiar. De ahí que el Sagrado Cora nos muestra una terapia efectiva, demostrando que el bien entero radica en la reconciliación, la concordancia, la buena comprensión y la beneficencia. A ese respecto, Al-lah, Alabado sea, dice: **Si una mujer teme de su marido maltrato o rechazo, no incurrirán en falta si ambos llegan a un acuerdo, pues un acuerdo [justo] es lo mejor. El alma es propensa a la avaricia, pero si hacen el bien y tienen temor de Dios, sepan que Dios sabe bien cuanto hacen (Corán, 04:128)**. Si la situación requiere la intervención de

(4)

parientes cercanos de ambos cónyuges, especialmente aquellos dotados de razón, sabiduría, pericia, reconciliación y piedad, esta intervención debe efectuarse noblemente y con la intención de reconciliar y poner fin a las causas de la discordia. Refiriéndose a esto, Al-lah, Alabado sea, dice: **Si temen la ruptura del matrimonio, apelen a un mediador de la familia de él y otro de la familia de ella. Si tienen el deseo íntimo de reconciliarse, Dios los ayudará a llegar a un acuerdo. Dios todo lo sabe y está bien informado (Corán, 04:35).** Así, la reconciliación entre los ambos cónyuges conlleva grandes recompensas: Al-lah Alabado sea, dice: **las conversaciones privadas no aportan ningún bien, a menos que alguien promueva la caridad, una buena acción o la reconciliación entre los hombres. Y a quien así actúe, buscando la complacencia de Al-lah, le concederemos una gran recompensa (Corán, 04:114).** También, el Profeta, la paz y las bendiciones de Al-lah sean con él, dice: **“¿No debo acaso contarles de lo que es mejor de la oración, el ayuno y la caridad?” Dijeron: «Sí, o Mensajero de Allah.» Dijo: Reconciliar las relaciones. Pues, romper las**

(5)

**relaciones, esto es la navaja que afeita, en este caso no afeita el pelo, lo que afeita es *Al din* (la fe).”**

Entonces, para conservar la entidad de la familia, si la situación constata la imposibilidad de la continuidad de la vida matrimonial, la legislación islámica nos exhorta a esperar hasta que la tormenta se disipe, los corazones se vuelvan tiernos, las almas se purifiquen, y a que la razón reine, así restauramos el matrimonio y la concordancia.

\*\*\*\*

**Todas las alabanzas pertenecen a Al-lah, que la paz y las bendiciones de Al-lah sean sobre el profeta Muhammad, sus compañeros, sus familiares y todos aquellos que le siguen hasta el Día del Juicio Final:**

Sin lugar a dudas, el divorcio es un colapso de este hogar que fue establecido por orden de la legislación islámica a base de la serenidad, el afecto y la misericordia. También el divorcio contiene diversos riesgos e impactos negativos en la familia y la sociedad, especialmente en los niños que sufren problemas psicológicos, sociales y económicos provocados por la separación del padre y la madre. La desintegración e

(6)

incoherencia familiar expone a dichos niños a trastornos psicológicos y al atraso escolar. Por lo tanto, podrían caer presas en las garras del reclutamiento los grupos extremistas y terroristas. Es bien sabido que el diablo hace todo lo posible para inducir al esposo o la esposa a colapsar la entidad familiar. Refiriéndose a esto, el Profeta, la paz y las bendiciones de Al-lah, sean con él, dijo: ***'Iblis coloca su trono en el agua y luego envía a sus emisarios, y el más cercano a él en estatus es el que realiza más fitnah (seducción). Uno de ellos se le acerca y dice: "Hice esto y aquello", y él dice: "No has hecho demasiado". Luego, otro se le acerca y le dice: "No los abandoné hasta que causé la separación entre ellos", entonces él se le acerca y le dice: "¡Qué bueno eres!"***. Todo aquello requiere tener mucho cuidado para evitar las tentaciones del diablo.

Pues así la concordia, el respeto y el amor deben reinar entre todos los miembros de la familia para que la coherencia y la estabilidad estén presentes en toda la sociedad.

**¡Pedimos a Al-lah, Alabado sea, que reúna nuestros corazones y solucione nuestros conflictos!**

(7)